

DEMOCRACIA

SEMENARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes : : : : : 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal, Plaza Constitución número 13, Villanueva y Geltrú. Insértense ó no los escritos que se remitan á la Redacción, no se devuelven los originales	En primera plana, 0'20 pesetas linea
Un trimestre : : : : : 1'50 "		En tercera " 0'15
Número suelto : : : : : 0'10 "		En cuarta " 0'10
NÚMERO ATRASADO: : : 0'25 "		Comunicados 0'20 " "
		Rebaja á los suscriptores y según el número de inserciones.

LA COOPERACIÓN

Las ventajas que puede reportar y reporta la cooperación al pueblo, pasan desgraciadamente inadvertidas para muchos. Creemos, por lo tanto, un deber nuestro insistir sobre tan importante asunto.

Bajo dos formas completamente distintas puede desarrollarse el principio cooperatista, el individualista y el colectivista. Por el primero, los socios y los consumidores reciben al finalizar el año un tanto por ciento en metálico de los beneficios obtenidos en las ventas; por el segundo, los beneficios pasan al fondo común, parte para acrecentarlo, parte para ser distribuidos indirectamente bajo la forma de socorros, de instrucción, de pensiones ó retiros, en fin, asegurando al obrero una serie de beneficios imposibles de alcanzar por el esfuerzo individual.

Todas las cooperativas sin excepción cuando son administradas honradamente, garantizan al consumidor la pureza de los alimentos, base de una buena salud y le libran de los defraudadores; pero las inspiradas en los principios colectivistas como la **Cooperativa Regeneradora Villanovesa**, ofrecen un campo ilimitado de beneficios á todos los consumidores y especialmente á los obreros. Cien socios de una cooperativa que reciban cada uno al finalizar el año la suma de 25 pesetas, quedarán igualmente pobres; en cambio, con las 2.500 pesetas que reci-

birían en conjunto, puede una cooperativa colectivista, como la nuestra, asegurarles contra las enfermedades, contra la vejez ú ofrecerles cualquier otra garantía semejante sin sacrificio individual alguno.

* *

Gracias á su organización colectivista, la **Cooperativa Regeneradora**, después de ofrecer al público los géneros de primera calidad á precios limitadísimos, ha podido inscribir, á sus costas, á todos los cooperadores como socios de la **Quinta de Salud** de Barcelona que dirige el reputado Dr. Girona, donde son operados gratuitamente todos los socios de la Cooperativa, víctimas de alguna enfermedad que reclame la intervención quirúrgica.

Por este solo concepto lleva pagadas nuestra entidad á favor de los socios más de 1.500 pesetas.

Otro beneficio positivo para los cooperadores, ha sido el reparto del 1 por 100 del valor de las compras, en talones valederos para el pago de las cuotas del **Montepío y Caja de Invalidez Villanovesa** y mediante los cuales una familia que verifique todas sus compras en la **Cooperativa** puede sin esfuerzo alguno asegurar á sus individuos, no solamente un subsidio en las enfermedades, sino también una renta en caso de invalidez para el trabajo.

Creemos inútil hacer resaltar la importancia social de esta mejora á la que ha destinado la **Cooperativa Re-**

generadora durante el presente año otras 1.500 pesetas.

Añádase á lo expuesto, que la Cooperativa ha contribuido sin ostentación de ningun género, á cuantas obras humanitarias y de cultura se han realizado en la localidad y se tendrá idea aproximada de lo que se puede llegar á hacer el día que todos se preocupen de favorecerla con su concurso.

Tengan en cuenta los obreros que todos estos beneficios y otros actualmente en estudio, pueden obtenerse sin pago de cuota alguna, con solo adquirir en la Cooperativa los géneros que actualmente compran en otras tiendas particulares.

* *

Dos causas principales contribuyen á dificultar la vida de los obreros: la insuficiencia de los salarios y el encarecimiento de las subsistencias.

El aumento del salario puede obtenerlo el obrero mediante la asociación, pero una vez obtenido de nada le servirá cobrar unas cuantas pesetas más por semana si los intermediarios entre el productor y el consumidor aumentan indefinidamente el precio de los artículos de primera necesidad. La tendencia, pues, de todos los hombres de ideas progresivas, ha de ser la de suprimir tales intermediarios que en el mecanismo social representan como rodajes inútiles que consumen energía sin dar ningún producto, no siendo exagerado el afirmar que cerca de un 25 por 100 de los escasos